

Association Egee : des seniors qui servent de guides sur le chemin de l'emploi

Ils sont seniors et ont choisi d'aider les jeunes, les entrepreneurs, les personnes en voie de reconversion professionnelle à se frayer un chemin vers l'emploi. L'association Egee est nationale, mais possède une délégation Centre Alsace.

Egee ou l'Entente des Générations pour l'Entreprise et l'Emploi. Alain Garteiser et Alain Leblond, tous deux retraités, en sont adhérents. Ils ont choisi d'accompagner bénévolement les plus jeunes et de partager les connaissances acquises au cours de leur vie professionnelle. Le premier était responsable de formation commerciale au pôle formation de la CCI Colmar Centre Alsace. Le second était directeur général et dirigeant chez DSV, un groupe international danois spécialisé dans la logistique et le transport. Il assume aussi la fonction de délégué territorial d'Egee pour le Centre Alsace.

Un réseau de solidarité active

« L'association est ouverte à tous les seniors de niveau cadre supérieur ou dirigeant, mais aussi aux enseignants, aux anciens fonctionnaires. Ce qui nous intéresse, c'est le savoir être de ces personnes qui acceptent de transmettre leur expérience. » Alain Leblond précise que les conseillers seniors sont au nombre de 1 800 en France. « Notre délégation est l'une des plus dynamiques du pays, celle qui organise le plus d'activités », se réjouit-il. La section Colmar Centre Alsace compte trente-six conseillers tandis qu'ils sont 120 dans toute l'Alsace.

L'action de cette association, née il y a quarante ans, s'articule autour de trois missions. La première concerne l'action en faveur des chefs d'entreprise à l'occasion de la création ou du développement de leur société. Les bénévoles d'Egee sont prêts à les conseiller en cas d'éventuelles difficultés.

Aider les jeunes à construire leur vie professionnelle

« Notre cible, ce sont les TPE et les PME. Souvent, elles ont le nez dans le guidon, elles n'ont pas le temps de régler les problèmes qui peuvent se poser. Nous sommes là pour leur éviter le tribunal de commerce. » Un accord de partenariat lie l'association à la CGPME, la confédération des petites et moyennes entreprises. « Nous montons les plateformes GPA -groupement professionnel assisté- qui viennent en aide aux entreprises en difficulté ».

La deuxième mission, axée sur l'éducation, consiste à aider les jeunes à construire leur vie professionnelle. Enfin, dernier volet de leur action, les conseillers soutiennent les personnes entrant dans la vie active ou lors de leur retour à l'emploi. « Nous avons un partenariat avec Pôle Emploi pour replacer les demandeurs d'emploi souvent en fin de droits ou au RSA. Nous obtenons un taux de remplacement de 70 %. »

De même, ils entourent les jeunes au parcours scolaire incomplet. « Nous les aidons à intégrer une formation ou à rechercher un travail. » Comme le souligne Alain Garteiser, Egee est partie prenante d'opérations montées pour soutenir les jeunes dans la recherche d'une place d'apprentissage.

« Nous coachons les étudiants dans leur recherche de stage et nous les aidons à rédiger un CV, à trouver un emploi. Nous les aidons à élaborer leur rapport de stage. Nous faisons partie intégrante du jury pour le master », ajoute Alain Leblond.

Le délégué Centre Alsace évoque aussi les interventions dans les lycées, dans un périmètre tracé entre Sélestat et Guebwiller, les simulations d'entretiens d'embauche et les instants passés à apprivoiser Parcoursup.





Comme chaque année, des conseillers d'Egee étaient présents au salon Formation Emploi, fin janvier. Aider les jeunes comme les personnes en reconversion à trouver du travail fait partie de leurs missions. Photo DNA /Nicolas PINOT

oddes-HY77bb0hWEiDw6fLjGHs6l.6l2pvmCtz5Vf7f9LG5Ocac4emfXol.-0uT0La0b6x1ADVh35AWuOHlR1rdzgMDAz

